

Liebe Mitglieder, liebe Fördermitglieder,

mit einem kurzen Rückblick auf das Jahr 2023 möchte ich Ihnen ein gesundes, glückliches und erfolgreiches Jahr 2024 wünschen!

Aktuell sind wir insgesamt 128 Mitglieder! Das ist erfreulich und wir freuen uns natürlich über weitere Mitglieder in diesem Jahr.

Aktivitäten im Jahr 2023

- Vorstellung des Berufsverbandes in einigen Fachschulen für Arbeitserziehung
- Telefonische und persönliche Beratungen rund um die Ausbildung und den Beruf AE für Interessierte, AE, Betriebsrat, Personalabteilungen
- Beratende und aufklärende Videocalls, z.B. mit der Agentur für Arbeit in Stuttgart

Einreichung des Gesetzesentwurfs zur bundesrechtlichen Anerkennung unseres Berufes

Unser Rechtsanwalt Herr Ashcroft hat den Gesetzesentwurf zur bundesrechtlichen Anerkennung unseres Berufes eingereicht.

Der Grund für dieses Vorgehen ist, dass wir festgestellt haben, dass viele Dinge daran hängen, z.B.

- Die Eingruppierung
- Die Aufführung bzw. Einstufung im DQR
- Die Popularität bei Arbeitgebern

Auszug aus der Antwort des Bildungsministeriums für Bildung und Forschung:

*Nach § 4 BBiG kann das zuständige Fachministerium im Einvernehmen mit dem Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) Ausbildungsberufe staatlich anerkennen und hierfür Ausbildungsordnungen nach § 5 BBiG erlassen. **Die Initiative für die Schaffung eines dualen Ausbildungsberufes geht grundsätzlich von -den zuständigen Spitzenorganisationen der Arbeitgeber (Kuratorium der Deutsche Wirtschaft für Berufsbildung) und der Arbeitnehmer (Deutscher Gewerkschaftsbund) aus. Gemeinsam beantragen diese beim zuständigen Fachministerium die Einleitung eines Neuordnungsverfahrens. Anliegend finden Sie ein Schaubild, das den institutionellen Rahmen***

für die Berufsausbildung im dualen System nach dem BBiG und das Zusammenspiel der Beteiligten darstellt

Darüber hinaus stellt sich die Frage, ob die Qualifizierung zum „Arbeitserzieher“ angesichts der

von Ihnen beschriebenen Tätigkeiten für eine primär qualifizierende Ausbildung geeignet ist oder ob nicht vielmehr - wie bisher - eine Weiterbildung der geeignete Qualifizierungsweg ist. Auch erscheint die duale Ausbildung (rd. 2/3 Praxis, 1/3 Theorie) angesichts der von Ihnen skizzierten Struktur der derzeitigen Qualifizierung mit 1800 Stunden Theorie und 600 Stunden

praktischer Anleitung nicht geeignet für den „Arbeitserzieher“. In diesem Fall läget es nahe, einer schulischen Ausbildung den Vorzug zu geben. Ansprechpartner hierfür wären die Länder und ggf. die Kultusministerkonferenz (KMK).

Wir werden zeitnah mit unserem Anwalt das weitere Vorgehen besprechen bzw. mit den Arbeitgeber(spitzen)verbänden Kontakt aufnehmen.

Erste Messeauftritte

Wir hatten am 13.10.23 einen kostenfreien Stand auf der **Inklusionsmesse** im Stuttgarter Rathaus. Hier konnten wir u.a. Kontakte zur Deutschen Rentenversicherung in Stuttgart und der Reha Beratung der Agentur für Arbeit in Stuttgart knüpfen. Außerdem konnten wir zwei Mitglieder generieren.



Am 14.10. und 15.10.23 hatten wir einen Stand auf der Jobmesse in Stuttgart. An dieser Stelle noch einmal unseren allerherzlichsten Dank allen freiwilligen Mitwirkenden. Es hat wirklich sehr viel Spaß gemacht.

Wir hatten neben unserem Informationsstand noch einen Tisch mit Bewerbungsberatung und übernahmen die Kinderbetreuung. An allen drei Standorten durften wir Werbung für uns machen.

Es ergaben sich sehr viele gute Gespräche. Die Besucher interessierten sich für unseren Beruf! Auch hier konnten wir Kontakte knüpfen, z.B. mit der Berufsberatung der Agentur für Arbeit in Stuttgart (daraus ergab sich ein Videocall zum Austausch und wir haben Flyer dorthin verschickt).

Mit dem Christophsbad in Göppingen tauschten wir direkt auf der Messe Flyer und wiesen gegenseitig aufeinander hin. Auch mit einer Pflegeeinrichtung gingen wir ins Gespräch.

Insgesamt waren es sehr entspannte und interessante Tage. Ob wir dieses Jahr wieder teilnehmen können, hängt von den Finanzen ab, da uns der Stand für die beiden Tage ca. 4000€ gekostet hat. Für einen noch professionelleren Auftritt (bedruckte Seiten/Rückwände) müssten wir noch 500€ mehr ausgeben.





Fachtagung am Diakonischen Institut in der Berufsfachschule für Arbeitserziehung

Am 12.10.23 durfte ich den Berufsverband für Arbeitserziehung auf der Fachtagung der Berufsfachschule für Arbeitserziehung vorstellen. Neben den aktuellen angehenden AE waren auch bereits ausgebildete AE anwesend.

Für eine evtl. Fortbildung konnte ich die Kontaktdaten einer Institution für sexuelle Aufklärung für Menschen mit Einschränkung generieren.



Fortbildungsangebot

Unser Fortbildungsangebot wurde leider – trotz vielfacher und weiträumiger Bewerbung nicht genutzt. Lediglich die Fortbildung „Biografiearbeit“ wurde als Inhouse Schulung von einer Teamleiterin für ihr ganzes Team im Rudolf Sophien Stift in Stuttgart gebucht.

Ab diesem Jahr werden alle Angebote vorerst ausschließlich als Inhouse Schulungen angeboten, so dass wir das „Raumproblem“ umgehen.

Wir bitten alle um Mitwirkung und Verbreitung des Angebotes (wird in den nächsten Tagen auf der Webseite aktualisiert).

Mitgliederversammlung

Das bhz in Stuttgart hatte uns für die Mitgliederversammlung Räumlichkeiten kostenfrei zur Verfügung gestellt. Vielen Dank an die – wenn auch wenigen – Mitglieder, die persönlich und auch online anwesend waren.

Die Neuwahlen haben folgendes ergeben:

- | | |
|--------------------------|-----------------|
| 1. Vorstandsvorsitzende | Katja Baldauf |
| 2. Vorstandsvorsitzender | Jakob Engel |
| 1. Kassenwart | Oliver Haizmann |

Für dieses Jahr planen wir, die Mitgliederversammlung mit einem kleinen Event zu verbinden. Sie erhalten dazu in den nächsten Wochen eine separate Mail.

Erste Körperschaftssteuer

Wir mussten 2023 das erste Mal eine Körperschaftssteuer für die ersten beiden Jahre abgeben. Bisher gibt es vom Finanzamt keine Rückmeldung dazu.

Austritt Vorstandsteammitglied

Unser Mitbegründer und Mitglied des Vorstandsteams Wolf-Dieter Eisele ist zum Ende des Jahres in den wohlverdienten Ruhestand eingetreten und hat uns deshalb als aktives Mitglied verlassen.



Mitgliedsbeiträge

Obwohl alles teurer wird, bleiben unsere Mitgliedsbeiträge in diesem Jahr konstant. Nach der datenschutzrechtlichen Prüfung werden wir demnächst Einzugsermächtigungen für die Mitgliedsbeiträge versenden. Sie haben die Wahl, ob Sie diese nutzen möchten oder einen Dauerauftrag laufen lassen wollen.

Dafür nutzen wir 2023 Ihre wertvollen Mitgliedsbeiträge

- Webseite
- Cloud/Intranet
- Kontoführung
- Handy
- Bewirtung Mitgliederversammlung
- Datenschutz
- Notar
- Rechtsanwalt
- Fotoshooting für Flyer/Plakate
- Druck Flyer/Plakate
- Grafikdesignerin für Flyer/Plakate
- Kleine Anerkennung für Models
- Fahrtkosten
- Messestand Jobmesse

Auf ein erfolgreiches, glückliches und gesundes 2024!



Im Namen des Vorstandsteams

Baldauf Katja

Katja Baldauf

1. Vorstandsvorsitzende
Berufsverband für Arbeitserziehung e.V.